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Должностные лица в общении с «обманутыми дольщиками» называют разные
перспективы и сроки решения их проблемы…

      

Об этом парадоксе взаимоотношения власти и населения журналисты спросили на
пресс-конференции врио губернатора Омской области

  

Александра Буркова.

  

  

«Александр Леонидович, люди недоумевают, кому верить. Ваш зам Фролов говорит, что
без федеральных денег ни о какой достройке проблемных домов речи и быть не может.
Депутат Сидякин, который посетил Омск по Вашей просьбе, говорит, что вопрос будет
обязательно закрыт в течение 5 лет. А Вы высказывались, что вопрос будет решен до
2019-го года. Так, кому все-таки верить?! Фролову, Сидякину

  

или Вам?!».
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  Исполняющий обязанности главы региона в карман за ответом не полез, с ходу заметив,что «слушать никого не надо, верить нужно только себе, своей инициативе и своейактивной жизненной позиции».  Что касается, фактической стороны вопроса, то врио разъяснил свою позицию. Такоеощущение, что проблема обманутых дольщиков в Омске с каждым месяцем егопребывания в должности усиливается. Если с назначением Буркова проблемнымичислились 20 домов и 960 пострадавших, то сейчас уже значится 31 недострой и 3,5тысячи граждан, вложивших деньги в незавершенное строительство.  Возможно, это связано с какой-то игрой понятий, кого считать «дольщиком», а кого«пайщиком», но всех этих граждан объединяет одно – застройщики не выполнили передними свои обязательства, люди оказались обманутыми, остались без квартир, а объектыстроительства брошены.  На разных этапах готовности.  

  По прикидкам врио и согласно региональной дорожной карте, закрыть вопрос пообманутым дольщикам удастся в период до трех лет. Не раньше.  Пока для поддержки граждан создана специальная юридическая служба. Проблемныестройки курируются на предмет реализации договоренностей в ежедневном режиме.Первый проблемный дом уже сдан, еще в четырех омичи  справят новоселье в феврале.До конца года планируется представить на суд приемной госкомиссии еще 8 домов.Остальные будут достроены  в 2019-2021 годах.

  Трудности вызывают брошенные дома, застройщики которых давно уже находятся либоза границей, либо в местах не столь отдаленных. На поиск и восстановлениетехнической и правовой документации нужно время.  - Работаем! – сухо обозначил Бурков сложный и трудоемкий по форме процесс. Идобавил, что в каждом случае подход и решение «будут носить  индивидуальный характер».  

  Судя по всему, данное социально и информационно напряженное направление работыоблправительства врио берет под свой личный контроль.  Не так давно он сместил с поста председателя  региональной межведомственнойкомиссии по защите прав участников долевого строительства Сергея Фролова. Видимо,это решение пришло после встречи врио с инициативными группами граждан, накоторых Александр Бурков услышал много интересной для себя информации, а такжепретензий, в том числе и в адрес своих подчиненных. Глава региона возглавил  комиссию сам.  

  Через пару дней после пресс-конференции Прокуратура Омской областираспространила пресс-релиз "о сдаче 185-ти многоквартирного дома в Октябрьскомокруге".  Прежний застройщик обанкротился, Достройкой объекта занимался ЖСК «Наш Дом».Вопросы соблюдения действующего законодательства, технического подключениярешались им в тесном контакте с органами власти и прокуратурой.  «01 февраля 2018 года акты о соответствии дома всем строительным нормам иподключении его к городским коммунальным услугам подписаны компетентнымиорганами. В настоящее время застройщиком осуществляется передача квартирсобственникам жилых помещений», -  сообщило ведомство.  
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  Впрочем, показателен и другой пример, о котором вынужден был упомянуть вриоБурков.  Дом на «Московке» на улице Мишина, 8, построенный в рамках региональнойпрограммы, признан… аварийным! Местные подрядчики не рискуют браться за егореабилитацию. Хотя власти и обещают щедро компенсировать затраты, выделивсмельчаку земельные участки под жилищное строительство без торгов.  Желающих пока нет.  (продолжение следует)  Александр Грасс,  независимый журналист
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